

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V. - Kreisjugendsportleitung



Januar 2020

Jahresbericht 2019 des Kreisjugendsportleiters

Das Schützenjahr begann Mitte Februar mit der **Kreisjugendversammlung** in Annenheide. Im Zentrum der Versammlung stand eine sachliche Diskussion über die Betreuung der Jugendschützen während der Kreiswettkämpfe, die mit neuen klaren Regeln abgeschlossen wurde. Im Anschluss wurden die Sieger des Ranglistenschießens geehrt.

Von Februar bis Mai standen wie in jedem Jahr die **Bezirksmeisterschaften** des Oldenburger Schützenbundes auf dem Programm. Wie schon in den Vorjahren gab es hier einige vordere Platzierungen für unseren Schützenkreis zu verzeichnen:

In der Disziplin Luftgewehr Juniorinnen I errang Stephanie Finke vom SV Annenheide den dritten Platz.

Der Schützenverein Urneburg war in der Disziplin KK - Gewehr 30 Schuss erfolgreich. Die Junioren-Mannschaft mit Mia Heusmann, Nina Meyer und Leandra Popken gewann hier ebenso wie Mira Knaupe im Einzel. Leandra Popken und Lisa Bielefeld belegten hier die Plätze 2 und 3.

Wie im letzten Jahr waren auch die Pistolenschützen des Kreises bei den Bezirksmeisterschaften erfolgreich. Mira Knaupe vom SV Urneburg konnte ihren Bezirksmeistertitel mit der Luftpistole verteidigen, Chantal Mählenhoff vom SV Tell Delmenhorst wurde hier Dritte. Sara Alfs vom SV Gruppenbühren erreichte bei den Juniorinnen II ebenfalls den dritten Platz.

Bei der neuen Disziplin Luftpistole Mix-Team waren bei den Junioren Chantal Mählenhoff und Richard Herrmann vom SV Tell Delmenhorst am Start; leider als einzige Teilnehmer im Bezirk. Die Beteiligung beim Luftgewehr Mix-Team Junioren war etwas besser. Hier waren im Bezirk neun Teams am Start, davon drei aus unserem Kreis.

Einen weiteren Erfolg in der Pistolenklasse konnte Chantal Mählenhoff vom SV Tell Delmenhorst als Zweite ihrer Klasse in der Disziplin 25m Pistole verbuchen.

Weitere Ergebnisse sind auf der Internetseite des Oldenburger Schützenbundes einzusehen.

Kreisjugendsportleiter:
André Henkel, Klaus-Groth-Weg 3, 27777 Ganderkesee, Telefon 0 42 22 / 61 62

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V.

- Kreisjugendsportleitung



Mitte März 2019 fanden die **Kreismeisterschaften der Schüler** in Langenberg statt. Neben der Disziplin Luftgewehr Auflage gab es auch einige Starts mit dem Lichtpunktgewehr. Die Teilnehmerzahl erreichte dabei leider erneut ein Rekordtief. Nach 15 Schützen im Jahr 2018 nahmen 2019 nur noch 7 Schützen an den Kreismeisterschaften teil.

Eine Woche später beim **Kreisjugendkönigsschießen** war die Beteiligung deutlich besser. Mit 35 Startern nahmen 7 Schützen mehr als im Jahr 2018 teil. Erstmals seit längerer Zeit gab es auch in der Kinder- und Schülerklasse jeweils wieder mindestens fünf Starter und somit einen spannenden Wettbewerb. Die Königswürden errangen 2019 Lilly Kohlwey vom SV Langenberg bei den Kindern, Malte Tönjes vom SV Urneburg bei den Schülern, Kevin Kossen vom SV Gruppenbüren bei der Jugend und Lisa Bielefeld vom SV Urneburg in der Juniorenklasse.

Ebenfalls Anfang April stand das **Kreisvergleichsschießen der Erwachsenen** auf dem Programm. Hier nahmen, wie in den letzten Jahren, auch Schützen aus dem Jugendbereich teil. Gleiches gilt für das **Er- und Sie-Schießen**.

Bei der Anfang Mai ausgetragenen **Bezirksmeisterschaft der Lichtpunktschützen** konnte sich Aurelia Plaggemeier vom SV Delmenhorst von 1847 den Bezirksmeistertitel in der Disziplin Lichtpunkt Gewehr Auflage Schüler IV weiblich sichern.

Bei den **Landesverbandsmeisterschaften** im Frühsommer waren wieder viele Schützinnen und Schützen unseres Schützenkreises am Start. Für Platzierungen unter den besten Drei hat es aber für keinen unserer Starter gereicht. Alle Ergebnisse sind auf der Internetseite des Nordwestdeutschen Schützenbundes zu finden.

An den **Deutschen Meisterschaften** im Sommer nahm kein Schütze aus dem Jugendbereich teil.

Anfang September fand das dritte **Jugend-Kreisvergleichsschießen des Oldenburger Schützenbundes** statt. Hier duellierten sich die Nachwuchsschützen der Schützenkreise. Die Mannschaft des Schützenkreises Delmenhorst trat in den Disziplinen Luftgewehr, Luftpistole, Lichtpunkt Freihand und KK-liegend an. Am Ende sprang dabei in der Mannschaftswertung wie im Vorjahr der vierte Platz heraus. In der Einzelwertung wurde Dominik Segelhorst vom SV Tell Delmenhorst Dritter im Wettbewerb Luftpistole Jugend/Junioren.

Das **Kreisvergleichsschießen** innerhalb des Schützenkreises fand Ende September in Gruppenbüren statt. Die Kreiswanderplakette gewann der SV Annenheide vor dem SV Langenberg und

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V.

- Kreisjugendsportleitung



dem SV Gruppenbühren. Erstmals konnten Schützen in beiden Disziplinen (Luftgewehr und Luftpistole) an den Start gehen. Den Kreiswanderpokal errang der Gastgeber SV Gruppenbühren und auch die "weiße Laterne" sorgte wieder für Angst und Schrecken unter den Betreuern. Die Teilnahme an diesen Wettbewerben war zufriedenstellend.

Das Kreisvergleichsschießen zählte auch zum **Ranglistenschießen**, das wieder von August bis Januar ausgetragen wird. Der Ablauf hat sich gegenüber dem Vorjahr nicht geändert. Die Teilnehmerzahlen sind leider rückläufig und viele Wettkämpfe finden mit nur sehr wenigen Teilnehmern oder auch nur mit einem Verein statt. Der Fortbestand dieses Wettbewerbes wird somit von den gemeldeten Teilnehmern abhängig sein.

Auf dem Königsball des Oldenburger Schützenbundes Mitte Oktober wurden wie in jedem Jahr die Ergebnisse des **OSB-Bundeskönigsschießens** bekanntgegeben. An das herausragende Ergebnis des Jahres 2018, als unser Schützenkreis die Hälfte der Jugendkönigshäuser gestellt hat, konnte nicht angeknüpft werden. Dennoch wurden auch hier wieder gute Ergebnisse erzielt. Malte Rüschen vom SV Lintel erreichte bei der Jugend männlich den vierten Platz. Bei der weiblichen Jugend belegten Annika Knutzen vom SV Urneburg und Maraike Alfs vom SV Gruppenbühren die Plätze 7 und 10.

Im Herbst wurden die **Kreismeisterschaften** 2020 für die Jugend- und Juniorenklassen ausgetragen. Leider ist hier die Anzahl der Starter deutlich zurückgegangen. Gab es 2019 noch 56 Starts, so waren es in diesem Jahr nur noch 33.

Abschließend lässt sich festhalten, dass die Teilnehmerzahlen an den Kreismeisterschaften im Schüler-, Jugend- und Juniorenbereich leider deutlich zurückgegangen sind. Dafür gab es bei den Bezirksmeisterschaften in Frühjahr deutlich mehr Medaillen als noch im Vorjahr. Auch die Beteiligung am Kreiskönigs- und Kreisvergleichsschießen ist nach wie vor zufriedenstellend.

Ich bedanke mich bei allen Kreisvorstandsmitgliedern, Schützen und Betreuern für die stets gute Zusammenarbeit und wünsche allen ein erfolgreiches Sportjahr 2020!

André Henkel

Kreisjugendsportleiter

Kreisjugendsportleiter:
André Henkel, Klaus-Groth-Weg 3, 27777 Ganderkesee, Telefon 0 42 22 / 61 62